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6 КЛИНИЧЕСКАЯ И ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНАЯ ХИРУРГИЯ

■  ОТ РЕДАКЦИИ

Уважаемые читатели и авторы!
Мы рады отметить, что количество работ, подаваемых к рассмотрению в редакцию нашего журнала, 

постоянно растет, повышается и уровень входящих статей. Такой факт не может не радовать – это сви-
детельство качества работы и редколлегии, и издательства. Принадлежность к информационному потоку 
Министерства науки и высшего образования России привлекает прежде всего авторов фундаментально 
ориентированных научных исследований, что согласуется и с основными направлениями работы, и с кон-
цепцией всех участников журнала имени академика Б.В. Петровского: фундаментальное знание – в прак-
тическую хирургию. С учетом возросшего количества запросов мы в этом году на целый номер увеличили 
объем публикаций и при этом значительно повысили требования экспертизы к научной составляющей 
предлагаемых статей: рейтинг журнала «по гамбургскому счету» – это весомость научного содержания 
наших публикаций. Это тот единственный путь, который позволит наполнить реальным содержанием мно-
гочисленные расчетные импакт-факторы и наукообразные индексы, которым в последнее время уделяют 
такое большое внимание в различных системах отчетности и контроля. Только таким путем можно при-
близиться к нашей конечной цели – растущему престижу науки и хирургии России.

Приятного знакомства с этим номером журнала.

От редколлегии 
и редсовета
главный редактор 
журнала, 
кардиохирург 
Сергей 
Дземешкевич

On behalf 
of the Editorial 
Board and Editorial 
Team, Editor-in-Chief
Cardiac Surgeon
Sergey 
Dzemeshkevich

Dear readers and contributors,
We are happy to recognize that the amount of research articles contributed to be reviewed by our edito-

rial team is constantly increasing, so is the quality of incoming articles. This fact is good news, as this is the 
evidence of high-quality work by both the editorial team and the publishing house. It appeals, primarily, to 
authors of research articles with strong scientific approach to relate to information flow from the Ministry of 
Science and Higher Education of Russia, which aligns both with the main lines of work and with the concept 
of all contributors to the “Petrovsky Journal”: fundamental knowledge into practical surgery. This year, since 
the number of requests has grown, we increased the amount of published work by as many as one issue and, at 
the same time, we considerably raised the standards of experts reviewing the scientific component of articles 
contributed: the journal rating, if rated honestly, is credibility of scientific content of our articles. This is the 
only way helping to give actual substance to multiple expected impact factors and pseudoscientific indexes 
which, recently, have been paid so much attention to in miscellaneous reporting and control systems. Only do-
ing so can we approach our final goal – ever growing status of science and surgery of Russia.

Enjoy reading this journal issue.
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